



Tema: ~~Comunidades - des. econ. - incubadoras~~  
Comunidades -- Autogestión -- Des. Económico

## EDITORIAL

Por Nelson Reyes-Del Valle / Revista ME&F

### ¡Incuba Puerto Rico, Incuba...!

Sin prisa pero sin pausa... y haciendo camino al andar. Esto es lo que algunas organizaciones sin fines de lucro (OSFL) que trabajan con el modelo de Incubadoras de MicroEmpresas Comunitarias® (iMEC) para hacer desarrollo económico comunitario-solidario, están haciendo. Están estableciendo nuevas microempresas comunitarias y solidarias. Son iniciativas que han demostrado que el modelo de incubación comunitaria y solidaria logra resultados.

La Incubadora Surcos del Centro Sister Isolina Ferré de Caimito comenzó el 2010 inaugurando dos nuevas microempresas comunitarias: Lasagña Tata y Taller de Reparación de Aires Acondicionados para autos. Ambas ubicadas en Guaynabo bajo el modelo comunitario-solidario.

De igual forma, la Incubadora del Proyecto P.E.C.E.S. en Humacao inaugurará próximamente las cinco microempresas que operarán en la Reserva de Humacao. Estas son de alquiler de bicicletas, alquiler de

UNA PRODUCCION DE

**CONSULTCOM**  
CONSULTORES COMUNITARIOS

Diseño Incubadora de MicroEmpresas Comunitarias  
Educación Adiestramiento de Liderazgo Empresarial

EDITOR

Nelson Reyes Del Valle, MA  
nreyesdelvalle@gmail.com

COORDINADOR DESARROLLO  
ECONOMICO COMUNITARIO

(Proyecto PEDES, Inc.)

Félix W. Fontánez López

fontanez@proyectopca.com.org



PRODUCCION GRÁFICA

contrapunto

Tel. (787) 523-2293

Fax (787) 724-3619

MICRO es una revista sobre negocios comunitarios creada y dirigida por Nelson Reyes Del Valle, quien es sicólogo social comunitario y especialista en desarrollo económico y comunitario. MICRO es una publicación trimestral, insertada como suplemento al periódico TRAZOS. Todos los derechos reservados. Queda prohibida la reproducción de todo o parte del contenido de esta revista sin el previo consentimiento de su editor. MICRO es una publicación de Nelson Reyes Del Valle y del Programa de Educación Comunal de Entrega y Servicio, Inc.

Kayak, artesanías, alimentos y caminatas exploradoras.

En Arecibo la Oficina para la Promoción y el Desarrollo Humano (OPDH) sigue cosechando logros en la promoción y establecimiento de nuevas microempresas. Las próximas a iniciar operaciones son; Millie Dulce Tentación, Cunavi Agro Corporation, Eco Postres, Delicias Suesheil, Ellis Collecction, El Caballo Negro (Comida) y Agape Thrift Store & Café.

La Incubadora del Proyecto Enlace del Caño Martín Peña inauguró la primera microempresa de construcción y remodelaciones. Anteriormente había inaugurado una de Ecoturismo y ya comenzaron a incubarse una de pizza y otra de alimentos.

En el residencial Gautier Benítez de Caguas, la incubadora de Ecorecursos Comunitarios inauguró una microempresa de venta de ropa y accesorios de moda y otra de efectos escolares. En la actualidad trabajan con una microempresaria de accesorios de moda para mujer.

Desde Vieques la Incubadora Bieke inaugurará próximamente varias microempresas las cuales representan una esperanza de empleos y actividad económica para la isla nena. Las mismas son: Artesanía de la Azúcar, Bieke Bistro, Kiosko Taina, Yoshy's Entertainment, Isla Nena Air Conditioning, Helados Roberto, Vieques Fantasy Rental, Restaurante Orquídea, Yog'n Fruitz, Sastrería Phito, Vieques Computer Hospital, Vieques Paddle Boating, Little Boat Sailing, Colmado El Clase a Parte y Daimon Adventure.

La situación de desempleo en el país, con una tasa superior al 15% y de igual forma la de pobreza que está por encima del 45%, representan un serio problema para nuestras comunidades pobres y las organizaciones sin fines de lucro que dicen luchar contra la pobreza y desigualdad.

Todavía tenemos muy pocas OSFL que han establecido estrategias concretas de desarrollo económico comunitario-solidario que nos permitan atender estas dos situaciones que impactan la salud mental, la educación, la calidad de vida y la felicidad de miles de familias puertorriqueñas que están bajo los niveles de pobreza. La lucha contra la pobreza se tiene que hacer también atendiendo el aspecto económico además del social. Uno sin el otro se pueden convertir en acciones aisladas que no transforman la realidad.

El modelo de incubación de microempresas comunitarias (iMEC) es uno que ha demostrado resultados en diferentes escenarios comunitarios. Es una estrategia que promueve otra forma de hacer negocios en donde la riqueza se convierte en una meta para redistribuir riquezas y no para acumularlas. Es una forma de hacer negocios en donde se parte de la persona y el trabajo como lugar de realización plena.

Y su organización sin fines de lucro...¿cuándo va a hacer desarrollo económico comunitario-solidario? 